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Anfrage gem. §30 GO des Stv. Biemer vom 03.07.2023 (Eingang am 04.07.2023), 
ANF/1605/2023: Betriebliches Fortführungsmanagement 
 
Sehr geehrter Herr Biemer, 
 
Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 
 
Frage 1: Hat die Stadtverwaltung ein BCMS nach BSI Standard 200-4 implementiert? 

Der modernisierte BSI-Standard 200-4 wurde auf dem letzten IT-Grundschutztag des BSI am 
14. Juni dieses Jahres in Limburg vorgestellt und im Anschluss durch das BSI veröffentlicht. 
Er bietet nach eigener Darstellung des BSI „[…] eine praxisnahe Anleitung, um ein Business 
Continuity Management System (BCMS) in der eigenen Institution aufzubauen und zu etab-
lieren.“ Die Implementierung eines solchen grundlegenden Themas bedarf einer gewissen 
Zeit. Aktuell befinden sich der Leiter des Amtes für Informationstechnik, der behördliche Da-
tenschutzbeauftrage und der städtische Informationssicherheitsbeauftragte in der Abstim-
mung des Meldeprozesses für einen Informationssicherheitsvorfall, welcher einige Parallelen 
zu der im BCM skizzierten Vorgehensweise besitzt. Der Projektantrag für die Einführung 
eines Managementsystems für Informationssicherheit befindet sich in der finalen Abstim-
mungsphase. Weiter gab es in diesem Kontext bereits einen ersten Austausch mit anderen 
Kommunen. 

 

Frage 2: In welchem Umfang haben in der Stadtverwaltung Übungen im Rahmen des BCMS 
stattgefunden? 

entfällt 
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Frage 3: Wurden bei der Erstellung des BCMS externe Dienstleister mit einbezogen bzw. hat 
eine Prüfung des BCMS durch Externe stattgefunden? 

Zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht; ob eine künftige Einbeziehung von Externen zur Unter-
stützung und/oder Evaluation sinnvoll erscheint, wird zurzeit geprüft.  

 
Mit freundlichen Grüßen  
 

 
Frank-Tilo Becher 
Oberbürgermeister 
 
 
Verteiler: 
Magistrat 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
CDU-Fraktion 
SPD-Fraktion 
Fraktion Gießener LINKE 
Fraktion Gigg+Volt 
FDP-Fraktion 
AfD-Fraktion 
FW-Fraktion     


